

**EQUIPO CULTURA**

Las palabras de despedida del presidente de CMPC, Luis Felipe Gazitúa, quien deja la compañía para tomar la presidencia de Bicecorp; el discurso del rector de la UC, Ignacio Sánchez, quien entrega su cargo la próxima semana, y los problemas de salud que han aquejado al ganador, Rodrigo Cortés Muñoz (Santiago, 1975), que lo obligaron a retirarse en cuanto terminó la ceremonia, le dieron una cuota superior de emoción a la entrega del Premio Revista de Libros, que ocurrió ayer en las dependencias de este diario.

En la ceremonia, Cortés Muñoz lució orgulloso su libro "Yícara. Amor, horror, venganza", publicado por Ediciones El Mercurio y ya disponible en librerías. Con esta colección de cuentos se convirtió en el primer escritor que obtiene dos veces el Premio Revista de Libros —que en esta oportunidad estuvo dotado de \$15.000.000—, ya que con su novela "Buganvilia" se impuso en la vigésima séptima versión.

Además del rector Sánchez y de Luis Felipe Gazitúa, máximas autoridades de las dos instituciones que organizan este premio junto a "El Mercurio", en la ceremonia se encontraban el vicepresidente ejecutivo de El Mercurio SAP, Cristián Edwards, y el director de este diario, Carlos Schaerer, así como las escritoras e integrantes del jurado María José Navia y Ana María del Río. El escritor boliviano Edmundo Paz-Soldán, en tanto, envió un mensaje para saludar al ganador y destacar la relevancia de este premio, del cual también fue jurado en esta ocasión.

**LIBRO CON CONTEXTO REAL**

En su trigésima segunda versión, el Premio Revista de Libros estuvo dedicado al género del cuento y Bolivia fue el país invitado. "Yícara. Amor, horror, venganza" está dividido en tres partes —Amor, horror, venganza— y en total reúne 14 cuentos, en los que se aborda la violencia, la marginalidad social, el desamor, el abandono, con un lenguaje vertiginoso y duro. El jurado destacó al elegir esta obra su estilo y lenguaje, la pluralidad de voces y mundos y la temática de la violencia en la que indaga.

Rodrigo Cortés Muñoz recibió su premio con palabras de agradecimiento a "El Mercurio", la Universidad Católica —en la que estudió Derecho, a pesar de que su familia quería que lo hiciera en la U. de Chile, contó—, y a CMPC. Abogado, con una marcada vocación social, el autor contó que ahora está patrocinando una causa de asesinato en la población San Tomás, en la que ha sido amenazado de muerte, y cuyo juicio oral será a inicios de abril. "Lo que intento relevar es que, de alguna manera, el con-

# Rodrigo Cortés recibe por segunda vez el Premio Revista de Libros

**En un caso inédito, el escritor y abogado triunfó en la categoría cuentos con "Yícara. Amor, horror, venganza" y en 2018 había ganado con la novela "Buganvilia".**



**Al centro, el ganador** del 32º Premio Revista de Libros, Rodrigo Cortés. Lo acompañan Luis Felipe Gazitúa, presidente de CMPC; Ignacio Sánchez, rector de la Universidad Católica; Cristián Edwards, vicepresidente ejecutivo de El Mercurio SAP, y Carlos Schaerer, director del diario "El Mercurio".

texto del libro es súper real", señaló en su discurso. "Muchísimas gracias también al jurado —agregó—, creo que la lectura que hicieron del texto no es fácil por el lenguaje, por la violencia, por la brutalidad. No es agradable leer brutalidad, violencia y horror, así que muchísimas, muchísimas gracias por esa lectura atenta".

El director de "El Mercurio", Carlos Schaerer, fue quien primero aludió a los homicidios en la población Santo Tomás, a partir de una crónica inédita de Cortés Muñoz. Ese escrito, recordó el director, muestra la fidelidad al estilo y la intensidad del lenguaje del ganador, "porque les prometo que esa crónica, con dos cambios menores, podría formar parte de este libro y eso prueba lo profundamente auténtica que es

la escritura de Rodrigo Cortés".

Luis Felipe Gazitúa habló desde su condición de presidente de la CMPC que ahora deja el cargo. "Desde hace ya muchos años nos entusiasma este concurso porque significaba, y lo sigue haciendo, un reconocimiento a la obra escrita, y podría añadir, bien escrita en papel", comentó sobre los más de 30 años que la empresa apoya el premio. "Este concurso es también un llamado a la defensa y promoción de la palabra impresa, e impresa en un producto tan natural y beneficioso como es el papel. Y nosotros, aún por muchos, conocidos como la papelería, no podemos estar ausentes", agregó, reafirmando la continuidad del apoyo de la empresa al Premio Revista de Libros.

Para el rector de la UC, Ignacio

Sánchez estas también fueron sus últimas palabras como autoridad máxima de la universidad. Recordó que hace cuatro años recibieron con entusiasmo la invitación de "El Mercurio" y la CMPC a unirse a este premio, porque "estábamos buscando una mayor presencia en el ámbito de la literatura" y "este es un premio que permite enaltecer la literatura premiando sus diferentes géneros". Sánchez confidenció que la lectura de "Yícara. Amor, horror, venganza" lo "conmovió, entristeció, me enarbó en algunas palabras. En ese sentido, el autor buscaba esas emociones y en mí las logró".

Por otra parte, Ignacio Sánchez confirmó el compromiso de la universidad, en su nuevo rector, Juan Carlos de la Llera, en seguir apoyando este premio.